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nova terapia 
de anticor-
pos da As-
t r a Z e n e c a 
( A Z D 74 4 2 ) 
reduziu o 
risco de pes-
soas desen-
v o l v e r e m 
sintomas de 
Covid-19 em 

77% em um teste de estágio fi-
nal. Este novo medicamento 
seria uma opção para oferecer 
proteção àqueles que respon-
dem mal às vacinas.

A empresa disse nesta sexta-
-feira que 75% dos participantes 
do teste para a terapia — dois 
tipos de anticorpos descober-
tos pelo Vanderbilt University 
Medical Center — tinham doen-
ças crônicas, incluindo algumas 
com menor resposta imunológi-
ca às vacinas.

— Com esses resultados tre-
mendos, o AZD7442 pode ser 
uma ferramenta importante 
no nosso arsenal para ajudar 
as pessoas que possam preci-
sar de mais do que uma vacina 
para recuperar uma vida nor-
mal — afirmou Myron Levin, 
professor da Universidade do 
Colorado, nos Estados Unidos, 
responsável pelos testes.

Terapias semelhantes feitas 
com uma classe de drogas cha-

A
madas anticorpos monoclonais 
que imitam proteínas do siste-
ma imunológico que ocorrem 
naturalmente estão sendo de-
senvolvidas pela Regeneron, Eli 
Lilly e GlaxoSmithKline.

Mas a AstraZeneca é a pri-
meira a publicar dados positi-
vos de prevenção à Covid-19 de 
um ensaio de anticorpos.

Estes anticorpos não haviam 
se mostrado eficazes em pes-
soas já expostas ao vírus. No 
entanto, ao administrar o co-
quetel em um paciente antes 
do contato com o vírus, os re-
sultados apareceram, afirmou a 
AstraZeneca.

O estudo foi realizado na Es-
panha, na França, na Bélgica, no 
Reino Unido e nos Estados Uni-
dos, e dele participaram 5.197 
pessoas. O tratamento foi admi-
nistrado por via intramuscular.

— Precisamos de outras abor-
dagens para pessoas que não 
estão bem protegidas pelas 
vacinas anticovid-19 — acres-
centou Mene Pangalos, vice-
-presidente executivo de P&D 
de produtos biofarmacêuticos 
da AstraZeneca, que prometeu 
divulgar dados adicionais sobre 
os testes até o final do ano.

Descobertas preliminares 
in vitro de pesquisadores da 
Universidade de Oxford e da 
Universidade de Columbia 

Remédio da AstraZeneca reduz em 
77% risco de infecção de Covid-19, 
aponta teste em estágio final

demonstram que o AZD7442 
neutraliza as variantes virais do 
SARS-CoV-2 emergentes recen-
tes, incluindo a variante Delta.

Metas de aprovação
A farmacêutica anglo-sueca 

sofreu problemas de produção 
durante o lançamento de sua 
vacina contra a Covid-19, en-
quanto casos muito raros de 

coagulação do sangue pesaram 
fortemente na demanda para 
a injeção na Europa. A vacina 
ainda não foi liberada nos Es-
tados Unidos. No Brasil, ela faz 
parte de uma das quatro vacinas 
usadas pelo Programa Nacional 
de Imunizações (PNI) contra a 
Covid-19 e é fabricada pela Fio-
cruz, que está em fase final da 
transferência tecnológica para 

produzir o imunizante inteira-
mente nacional.

As preocupações com a nova 
variante Delta e a diminuição 
da eficácia da vacina levaram 
vários países de alta renda a 
oferecer uma terceira injeção 
de vacina em cima do esque-
ma usual de duas doses para os 
imunocomprometidos e outros 
grupos em risco.

Nova terapia poderá ser usada como reforço da vacina contra a Covid-19
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ex-secretário 
de Saúde do 
estado, Car-
los Alberto 
Chaves, mor-
reu de com-
p l i c a ç õ e s 
decorrentes 
da Covid-19, 
nesta sexta-
-feira (20). 

A informação foi confirmada 
pelo Palácio Guanabara. Ele 
estava internado havia mais 
de um mês no Hospital Naval 
Marcício Dias, no Lins de Vas-
concelos, na Zona Norte do Rio.

Chaves esteve no cargo de se-
tembro do ano passado até maio 
deste ano. O ex-secretário foi o 
quarto ocupante da pasta desde o 
começo da pandemia.

O governador Cláudio Castro 
divulgou nota de pesar na qual 
destaca as qualidades do ex-cola-
borador nomeado por ele, quando 
ainda era governador em execício 
do cargo. "Incansável na luta por 
salvar vidas no meio desta pan-
demia. Assim foi a passagem do 

O
médico Carlos Albertos Chaves à 
frente da Secretaria de Saúde. Por 
isso, hoje é um dia extremamente 
triste, não só para familiares e ami-
gos, mas para toda a população do 
estado do Rio de Janeiro, que se 
despede de um dos homens que 
mais lutou pela chegada e distri-
buição da vacina", diz a na nota.

Castro diz ainda na nota que 
Chaves foi um dos principais 
responsáveis pela elaboração 
da logística de entrega dos imu-
nizantes aos 92 municípios do 
estado, tendo por vezes condu-
zido pessoalmente as aerona-
ves para agilizar a entrega das 
vacinas ao interior. O governa-
dor decretou luto de três dias 
pela morte do ex-secretário.

Chaves era piloto de helicóp-
tero. Foi diretor de hospitais es-
taduais e da central de regulação 
de leitos até assumir a pasta em 
meio a escândalos e uma pande-
mia. Esportista, costumava cor-
rer todo dia de manhã.

Carlos Alberto Chaves nasceu 
no hospital do Iapetec (Instituto 
de Aposentadoria e Pensões dos 

Ex-secretário estadual 
de Saúde morre por 
complicações da Covid-19

Carlos Alberto Chaves estava internado no Marcílio Dias

Empregados em Transportes e 
Cargas) fundado em janeiro de 
1948, hoje Hospital Federal de 
Bonsucesso (HFB), Zona Norte 
do Rio. Na unidade, também pre-
cisou fazer uma cirurgia ainda 
quando criança. Há dois anos, 
passou por outro procedimento, 
quando precisou operar uma hér-
nia na região abdominal.

Após oito meses no cargo, Cha-
ves foi substituído no posto pelo 
atual secretário, Alexandre Chie-
ppe. Depois disso passou a coor-
denar a captação de órgãos para 
transplantes no estado. Antes de 
assumir a secretaria, tinha pas-
sado pelo Ministério Público do 

Estado, onde coordenou por mais 
de dez anos o Grupo de Apoio Téc-
nico Especializado.

Veja, na íntegra, a nota do 
governador:

"Incansável na luta por salvar 
vidas no meio desta pandemia. 
Assim foi a passagem do médico 
Carlos Albertos Chaves à frente 
da Secretaria de Saúde. Por isso, 
hoje é um dia extremamente 
triste, não só para familiares e 
amigos, mas para toda a popula-
ção do estado do Rio de Janeiro, 
que se despede de um dos ho-
mens que mais lutou pela chega-
da e distribuição da vacina.

Inteligente, direto e extre-
mamente humano em suas 
relações, Dr. Chaves foi um dos 
principais responsáveis pela 
elaboração da exitosa logística 
de entrega dos imunizantes aos 
92 municípios. Exercendo o pa-
pel de líder e com a grande sen-
sibilidade que tinha, por muitas 
vezes conduziu pessoalmente 
as aeronaves para agilizar a en-
trega das vacinas ao interior.

Todo meu respeito e eterna gra-
tidão pelo bem que fez por nossa 
população. Em sinal de profundo 
pesar, decreto luto oficial de três 
dias. Que Deus possa confortar fa-
miliares e amigos."

O Ministério Público do Estado 
do Rio de Janeiro (MPRJ) denun-
ciou o policial militar Sauler Cam-
pos de Faria Sakalem pela prática 
de tortura contra o ex-governador 
do Rio Anthony Garotinho. Segun-
do o portal de notícias G1, o policial 
é acusado de submeter Garotinho 
“a intenso sofrimento físico e men-
tal”, enquanto o político esteve 
preso na Cadeia Pública José Fre-
derico Marques, em Benfica.

De acordo com a denúncia, 
publicada nesta quinta-feira, 
Sauler invadiu a cela ocupada 
pelo ex-governador na madru-
gada do dia 24 de novembro de 
2017. Com um bastão parecido 
com um taco de beisebol, aplicou 
golpes em Garotinho e o amea-
çou de morte. A ação teria ocor-
rido por volta de 1h50, quando o 
policial entrou na cela e ordenou 
que o político saísse da cama em 
que estava na cela B4.

Após dizer que Garotinho “gos-
tava de falar muito”, desferiu um 
golpe com o bastão no joelho do 
ex-governador, que curvou-se de 
dor. Depois da agressão, Sauler 
sacou a arma da cintura, pisou no 
pé do político - provocando mais 

uma lesão -, e disse: “Só não vou te 
matar para não sujar para o pessoal 
aqui do lado”, referindo-se a outros 
presos custodiados no local.

“As lesões praticadas por Sau-
ler em Garotinho foram com-
provadas por meio de um vasto 
acervo documental, disponibili-
zado no inquérito policial instau-
rado para apurar a agressão, em 
especial pelo exame de corpo de 
delito realizado no ex-governa-
dor e pelas fotografias anexadas 
aos autos”, afirma o MPRJ.

O policial foi denunciado por 
infringir o artigo 1º, inciso II, da Lei 
9.455/97, submeter alguém, sob 
sua guarda, poder ou autoridade, 
com emprego de violência ou grave 
ameaça, a intenso sofrimento físico 

ou mental, como forma de aplicar 
castigo pessoal ou medida de cará-
ter preventivo. A pena prevista é de 
reclusão de dois a oito anos.

Anthony Garotinho foi preso 
em 2017 em decorrência de de-
lação premiada de executivos da 
JBS, que afirmaram terem doado 
R$ 3 milhões via caixa 2 para a 
campanha dele ao governo do Rio 
de Janeiro em 2014. Ele foi solto 29 
dias depois da prisão.

As agressões foram denuncia-
das pelo ex-governador no mes-
mo dia, no entanto, a Secretaria 
de Estado de Administração Peni-
tenciária (Seap) argumentava que 
Garotinho teria se auto lesionado 
e informou que ninguém passou 
pela ala onde ele estava preso.

Efeito Delta: 'Nunca tivemos tantos casos em 
2021', diz Paes diante de avanço da cepa no Rio

MPRJ denuncia policial militar acusado de 
torturar Anthony Garotinho na cadeia de Benfica

O prefeito do Rio, Eduardo Paes, 
expressou preocupação quanto ao 
avanço da variante Delta do coro-
navírus, mais transmissível, du-
rante a divulgação do 33° boletim 
epidemiológico da cidade, nesta 
sexta-feira. Enquanto o número 
de casos confirmados da Covid-19 
segue em ascensão, a Secretaria 
municipal de Saúde (SMS) já con-
cluiu, por meio de uma pesquisa 
por amostragem da Vigilância Ge-
nômica, que a nova linhagem cor-
responde a 53,7% das ocorrências 
da doença no município. A cepa já 
provocou quatro mortes no Rio.

— Temos um pico de casos no 
Rio de Janeiro em 2021. Nunca 
tivemos nesse ano um número 
tão grande de pessoas com Covid 
quanto agora. Todos percebemos 
isso. Eu pessoalmente nunca vi 
tanta gente com Covid no meu 
entorno. Isso é muito preocupan-
te. Temos a variante Delta, que já 
representa mais da metade dos 
casos da cidade — reafirmou Paes.

Dados epidemiológicos dispo-
níveis no painel da Prefeitura do 
Rio corroboram a fala de Paes. No 
dia 6 de agosto, a média móvel de 
casos de Covid-19 atingiu o maior 

número do ano (1.425). O dado se 
refere a diagnósticos confirmados 
por data de início de sintomas, um 
índice mais confiável do ponto 
de vista epidemiológico do que o 
de notificações por dia, que pode 
incluir casos ocorridos em datas 
passadas, registrados com atraso.

Em maio, quando aconteceu 
o último pico de Covid-19, a 
média móvel de casos por data 
de início de sintomas chegou 
a 1.313 notificações diárias. Em 
março, ela alcançou a marca de 
1.371. O pico mais recente, por-
tanto, superou as outras ondas 
da doença ocorridas em 2021.

Em se tratando do total de ca-
sos confirmados num único dia 
por data de início dos sintomas, 
a nova escalada da pandemia na 
cidade também ultrapassou os 
picos anteriores: foram 1.633 ocor-
rências registradas apenas no dia 
2 de agosto, a maior soma diária 
de casos dos últimos meses. Em 
comparação, o dia 10 de maio, que 
teve a maior quantidade diária de 
novos casos naquele mês, somou 
1.619 ocorrências. Antes disso, o 
maior número tinha sido registra-
do no dia 15 de março (1.618).

O ex-governador Anthony Garotinho 

Foto: Gustavo Miranda

Foto: Gabriel de Paiva
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autorizar o 
cumprimento 
de mandados 
de busca e apre-
ensão nesta 
sexta-feira em 
endereços do 
cantor Sérgio 
Reis e do depu-
tado federal bol-
sonarista Otoni 

de Paula (PSC-RJ), o ministro do 
Supremo Tribunal Federal (STF) 
Alexandre de Moraes afirmou que 
os investigados pretendem abusar 
"dos direitos de reunião, greve e 
liberdade de expressão, para aten-
tar contra a Democracia, o Estado 
de Direito e suas Instituições", "in-
clusive atuando com ameaça de 
agressões físicas". Na decisão, que 
atende a um pedido da Procura-
doria-Geral da República (PGR), 
Moraes determina que os investi-
gados fiquem impedidos de circu-
lar até um quilômetro de distância 
da Praça dos Três Poderes, onde o 
grupo planejava realizar protestos 
contra o STF no dia 7 de setembro.

O ministro também instaurou 
inquérito contra 10 pessoas: além 

O
do deputado Otoni de Paula e 
do cantor Sérgio Reis, os tam-
bém cantores Marcos Antônio 
Pereira Gomes, conhecido como 
“Zé Trovão”, e Eduardo Araújo, 
Wellington Macedo de Souza, 
Antônio Galvan, Alexandre Urba-
no Raitz Petersen, Turíbio Torres, 
Juliano da Silva Martins e Bruno 
Henrique Semczeszm.

"Condutas criminosas de-
correntes do abuso e desvio no 
exercício de direitos constitucio-
nalmente previstos não podem 
ser impunemente praticadas para 
atentar, coagir, desrespeitar ou so-
lapar a Democracia, o Estado de 
Direito e suas Instituições", diz o 
ministro no despacho.

Segundo o ministro, as mani-
festações "criminosas e antidemo-
cráticas" estão sendo programadas 
para a proximidade do feriado de 7 
de Setembro, e os investigados es-
tariam se valendo de publicações 
em redes sociais "para instigar os 
seus seguidores, e tentar coagir a 
população brasileira em geral, a 
atentar contra o Estado Democrá-
tico de Direito brasileiro e suas 
Instituições republicanas, inclusi-

Alexandre de Moraes proíbe 
Sérgio Reis e outros alvos da PF de se 
aproximarem da Praça dos Três Poderes

Ministro Alexandre de Moraes

ve com incentivo a atos expressos 
de ameaça e violência física".

As medidas foram solicitadas 
pela Procuradoria-Geral da Repú-
blica (PGR) em um novo inquérito 
que chegou à Corte na última se-
gunda-feira. O pedido é assinado 
pela subprocuradora-geral Lin-
dôra Maria Araújo, conhecida por 
posicionamentos alinhados ao 
governo Jair Bolsonaro.

Moraes aponta que, segundo a 
manifestação da PGR, o objetivo 
dos investigados, é dar um ‘ultima-
to’ no presidente do Senado Fede-
ral, invadir o prédio do Supremo 
Tribunal Federal, ‘quebrar tudo’ e 
retirar os magistrados dos respecti-
vos cargos ‘na marra’”.

Segundo a PGR, o quadro pro-
batório demonstra a atuação dos 
investigados na divulgação de 
mensagens, agressões e ameaças 
contra a Democracia, o Estado de 
Direito e suas Instituições. Tam-
bém sustenta que postagens e ví-
deos publicados nos últimos dias 
demonstram que os investigados 
"têm convocado a população, atra-
vés de redes sociais, a praticar atos 
criminosos e violentos de protesto 
às vésperas do feriado de 7/9/2021, 
durante uma suposta manifesta-
ção e greve de 'caminhoneiros'".

“Não trata de mera retórica po-
lítica de militante partidário, mas, 
sim, de atos materiais em curso 
conforme acima descrito, que po-

dem atentar contra a Democracia 
e o regular funcionamento de suas 
Instituições”, disse ao STF.

De acordo com Moraes, a gra-
vidade dos fatos investigados foi 
"amplamente exposta" pela PGR. 
Como exemplo das ameaças, o mi-
nistro cita uma fala de Sérgio Reis: 
“(...) enquanto o Senado não tomar 
essa posição, [os manifestantes 
irão] ficar em Brasília e não [sairão] 
de lá até isso acontecer. Uma se-
mana, dez dias, um mês e os caras 
bancando tudo, hotel e tudo, [sem 
gastas] um tostão. E sem em 30 
dias [o Senado não destituir os mi-
nistros do Supremo, os manifes-
tantes irão] invadir, quebrar tudo e 
tirar os caras na marra”.

A apresentação ao Senado 
pelo presidente Jair Bolsona-
ro de um pedido de impeach-
ment contra o ministro do Su-
premo Tribunal Federal (STF) 
Alexandre de Moraes foi ava-
liada como "péssima" pelo mi-
nistro aposentado Marco Au-
rélio Mello, que deixou a Corte 
no último dia 12 de julho.

— Estão esticando muito 
a corda, e isso é muito ruim. 
Isso não é bom em termos de 
bem estar para a sociedade. 
É péssimo em termos de for-
talecimento das instituições, 
o momento, principalmente 
considerada a crise de saúde, é 
de temperança, de compreen-
são, de todos estarem unidos 
visando o melhor para o povo 
— avaliou o ex-decano.

O documento encaminha-
do por Bolsonaro foi recebi-
do pelo chefe de gabinete do 
presidente da Casa, Rodrigo 
Pacheco (DEM-MG). Inicial-
mente o presidente mani-
festava a ideia de entrar com 

um pedido de impedimento 
também contra o ministro 
Luís Roberto Barroso, a quem 
critica pelo trabalho à frente 
do Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE), mas desistiu.

Para Marco Aurélio, as chan-
ces de o movimento de Bolso-
naro contra Moraes prosperar 
no Senado são mínimas, e não 
ajuda no estabelecimento das 
relações entre os Poderes.

—Decisão judicial se observa 
ou se impugna. Eu acho que é 
péssimo, eu não vejo com bons 
olhos o que está ocorrendo. 
Temos que respeitar a cadei-

ra de presidente, a cadeira de 
ministro do supremo, isso é o 
que convém. São os tempos 
estranhos. Onde vamos parar 
em 2022? — questionou ainda 
o ministro aposentado.

Na peça entregue ao Se-
nado, Bolsonaro escreve em 
primeira pessoa e afirma que, 
como presidente, é alvo de 
críticas. Ele também argu-
menta que, da mesma forma, 
os membros dos demais po-
deres, inclusive dos tribunais 
superiores, também devem 
“submeter-se ao excretório 
público e ao debate político”.

Bolsonaro veta aumento do fundo 
eleitoral para R$ 5,7 bilhões

Marco Aurélio Mello sobre pedido de
impeachment: 'estão esticando a corda' O presidente Jair Bolsonaro 

vetou nesta sexta-feira o aumen-
to do fundo eleitoral. O Congresso 
Nacional tinha incluído na Lei de 
Diretrizes Orçamentárias (LDO) 
aprovada em julho deste ano que 
o chamado fundão iria de R$ 2 bi-
lhões para R$ 5,7 bilhões.

O veto ocorreu em meio à 
sanção da LDO, que indica a 
base para a formulação do orça-
mento do ano que vem.

A decisão do Congresso Nacio-
nal gerou reação da sociedade civil. 
Desde 2018, foi proibida a doação 
de empresas para campanhas elei-
torais e criado o fundo eleitoral, di-
nheiro público utilizado pelos par-
tidos para custear as campanhas.

Conforme foi revelado nesta 
sexta-feira, em seguida, o Palácio do 

Foto: Fellipe Sampaio

Foto: Isac Nóbrega

Ex-ministro Marco Aurélio Mello, do STF

O presidente Jair Bolsonaro discursa durante evento em Cuiabá

Planalto deverá enviar ao Congres-
so um projeto com valor da eleição 
passada corrigido pela inflação, se-
gundo fontes do Palácio do Planalto.

A correção dos R$ 2 bilhões da 
eleição passada deve ser feita no 
Projeto de Lei Orçamentária Anual 
(PLOA). O prazo para Bolsonaro de-
cidir sobre o fundo eleitoral termi-
nava nesta sexta-feira.

Além do fundo eleitoral, o pre-
sidente Jair Bolsonaro também 
vetou as chamadas emendas do 
relator, que foram atacadas neste 
ano em razão da pouca transparên-
cia sobre o destino dos recursos e os 
parlamentares que patrocinavam 
as emendas. Bolsonaro, entretanto, 
já vetou o mesmo ponto da lei em 
2020 e 2021, mas o Congresso Na-
cional derrubou o veto.
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Estado do Rio 
de Janeiro 
teve o menor 
número de 
homicídios 
para os pri-
meiros sete 
meses do ano 
desde o início 
da série histó-

rica, em 1991. O Instituto de Segu-
rança Pública (ISP) divulgou nesta 
sexta-feira, dia 20, os índices de 
criminalidade em julho. No mês 
passado, foram registrados 249 
homicídios, uma queda de 3% 
na comparação com julho do ano 
passado. As ocorrências de julho 
também chegaram ao número 
mais baixo desde que o índice é 
registrado. No acumulado de ja-
neiro a julho, foram 1.975 vítimas 
de homicídio no estado.

O
Todas as regiões do estado apre-

sentaram queda no índice, no acu-
mulado de janeiro a julho. A capital 
teve a maior redução, de 22%. A 
queda menos expressiva ocorreu 
no interior: foram 753 homicídios 
de janeiro a julho deste ano, contra 
756 ocorrências no mesmo perío-
do de 2020, o equivalente a uma 
diminuição de 0,4%.

Na contramão dos homicí-
dios, as mortes em confronto 
com a polícia tiveram alta de 
90% em julho, na comparação 
com o mesmo mês de 2020: 
foram 99 casos este ano, con-
tra 52 no ano passado. No acu-
mulado de janeiro a julho, o 
crescimento nos registros fo-
ram de 9%. Nos primeiros sete 
meses deste ano, houve 903 
mortes, contra 830 no mesmo 
período de 2020.

Estado do Rio tem Estado do Rio tem 
menor número de menor número de 
homicídios desde 1991homicídios desde 1991

Entre janeiro e julho, também 
houve queda nos chamados cri-
mes contra o patrimônio. O to-
tal de roubos foi de 75.631, nos 
primeiros sete meses de 2020, 
para 71.870, no mesmo período 
deste ano, uma redução de 5%. O 
total de furtos teve queda de 4% 
no período: foram 63.608 regis-
tros de janeiro a julho deste ano, 
contra 66.035 ocorrências nos 

primeiros sete meses de 2020. O 
roubo de veículos e os chamados 
roubos de rua (que englobam os 
roubos a pedestre, de celular e 
em ônibus) também caíram en-
tre janeiro e julho.

De acordo com os dados do 
ISP, em julho foram apreendidas 
560 armas em todo o estado, sen-
do 24 fuzis. O número representa 
um aumento de 4% em relação 

ao mesmo mês de 2020. Entre ja-
neiro e julho, houve a apreensão 
de 4.248 armas foram retiradas 
de circulação, um crescimento 
de 9% na comparação com os pri-
meiros sete meses de 2020. No 
acumulado do ano, a apreensão 
de fuzis também subiu, passado 
de 181, nos primeiros sete meses 
do ano passado, para 240 entre 
janeiro e julho de 2021.

A direção do hospital munici-
pal Miguel Couto, na Gávea, Zona 
Sul do Rio, recebeu denúncia em 
15 de junho deste ano sobre a falsa 
médica Nathiely da Silva do Nas-
cimento, que frequentava a uni-
dade de saúde. Na ocasião, uma 
apuração foi iniciada para verificar 
se a jovem realizava atendimen-
tos no local. Nathiely foi presa em 
flagrante nesta quinta-feira por 
usar um crachá falso para entrar 
no hospital. Em seu Instagram, no 
qual tem 6,5 mil seguidores, ela 
se apresentava como ortopedista, 
mas era tudo uma farsa.

Em seu depoimento à polícia, a 
diretora do Miguel Couto, Gilse Si-
queira Prates, relatou ter recebido a 
denúncia sobre Nathiely e as pos-
tagens feitas em sua rede social. 
Segundo ela, após ter começado 
a levantar informações, descobriu 
que a jovem começou a frequentar 
a unidade de saúde após ter se rela-
cionado com um médico que fazia 
plantões no local.

Ainda de acordo com Gilse, Na-
thiely acompanhava o profissio-
nal em seu expediente. A diretora 
contou que o relacionamento não 
durou, mas a jovem continuou 
frequentando o hospital. A polícia 
ainda não descarta a possibilidade 
de Nathiely ter atendido pacien-
tes fingindo ser médica, mas a 

secretaria municipal de Saúde do 
Rio descarta a hipótese. Em nota, a 
assessoria de imprensa informou 
que a jovem não trabalhava no 
hospital e usava indevidamente 
o nome da unidade de saúde em 
suas postagens.

No início da noite desta quin-
ta-feira, Gilse deparou-se com 
Nathiely lanchando na cantina 
do hospital e a reconheceu. A 
diretora decidiu abordar os fun-
cionários que estavam na can-
tina, solicitando a identificação 
de cada um deles. Nathiely disse 
estar sem crachá e ao ser questio-
nada sobre sua presença no local, 
deu diferentes versões.

A jovem primeiro disse que se-
ria estudante de medicina e depois 
afirmou que aguardava um médi-
co da unidade. A diretora disse que 

ligaria para ele e Nathiely mudou 
a versão, passando a dizer que fre-
quentava com o médico.

Questionada sobre algum do-
cumento de identificação da fa-
culdade de medicina, alegou ser 
aluna da Souza Marques e apre-
sentou uma carteira digital, que 
segundo a polícia também é falsa. 
Em seguida, em mais uma versão, 
afirmou que estava transferindo 
a faculdade de Odontologia para 
Medicina, mas admitiu ainda não 
ter concretizado a mudança.

Levada para a 12ª DP (Copa-
cabana) por policiais militares, 
Nathiely foi revistada e com ela 
foi encontrado o crachá falso do 
Hospital Miguel Couto. Também 
foi achado um carimbo, mas 
constando sua especialização 
como dentista e não médica.

Falsa médica passou a ter acesso a hospital 
após ter se relacionado com plantonista

O governador do Rio Cláudio Cas-
tro nomeou, na tarde desta sexta-fei-
ra, o delegado da Polícia Civil Fernan-
do Veloso como o novo secretário 
de Administração Penitenciária. Ele 
substitui o também delegado, Victor 
Poubel, da Polícia Federal, que ficou 
apenas quatro dias no cargo. Poubel 
desistiu de ficar na pasta e assume o 
Departamento Geral de Ações Socio-
educativas (Degase). A secretaria de 
Administração Penitenciária (Seap) 
vive uma crise sem precedentes 
desde que foi criada. Na última 
terçca-feira, o advogado Raphael 
Montenegro, que estava à frente da 
pasta, foi preso pela Polícia Federal 
acusado de fazer acordos com os 
chefes da principal facção crimino-
sa do estado, em troca de supostas 
vantagens política e financeira.

O nome de Veloso sairá num 
Diário Oficial que será publicado no 
início da noite desta sexta-feira, as-
sim como a exoneração de Poubel 
da secretária de Administração Peni-

Nathiely da Silva do Nascimento, de 20 anos, apresentava-se como médica especialista em ortopedia e traumatologia

O delegado Fernando Veloso em 18/08/2016

Foto: Luiz Ackermann

Foto: Luiz Ackermann

Criminoso é conduzido por policiais civis após matar estudante a facadas 

tenciária. Já a nomeação do delegado 
da PF sairá numa outra publicação 
na próxima semana. Poubel, na re-
alidade, assume o cargo de diretor 
do Degase, no qual Castro lhe havia 
feito o convite. Com a crise na Seap, o 
delegado da PF acabou sendo rema-
nejado para cuidar do sistema peni-
tenciário. No entanto, nesta tarde, o 
governador decidiu retomar o plano 
anterior, escolhendo Veloso.

Fernando Veloso foi aprovado 
no concurso público para delegado 
em 2001. Depois de trabalhar em 
delegacias distritais e especializadas, 
foi subchefe e chefe da Polícia Civil 
no governo de Sérgio Cabral, na ges-
tão do delegado da PF José Mariano 
Beltrame na secretaria de Segurança 
Pública, quando a pasta ainda existia, 
em janeiro de 2014. ele substituiu, à 
época, a delegada Marta Rocha, atu-
almente deputada estadual. Veloso 
foi candidato a vice na chapa de Luiz 
Lima (PSL) na disputa pela Prefeitura 
do Rio de Janeiro, no ano passado.

Crise na Seap: novo secretário da pasta será 
o delegado da Polícia Civil Fernando Veloso

 Foto: Reprodução
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esta quin-
ta-feira (12), 
o prefeito 
Washington 
Reis rece-
beu em seu 
gabinete, na 
P r e f e i t u r a 
de Duque de 
Caxias, uma 
comitiva for-

mada por membros da SENASP - 
Secretaria Nacional de Segurança 
Pública, do Ministério da Justiça 
e Segurança Pública (MJSP).

Participaram do encontro o 
Secretário Nacional de Seguran-
ça Pública, Cel. Carlos Renato 
Machado Paim; o Chefe de Ga-
binete da SENASP, Cel. Agrício 
da Silva; o Diretor de Políticas de 
Segurança Pública da SENASP, 
Marcelo Moreno; o servidor da 
Secretaria de Gestão e Ensino 
(SEGEN) do MJSP, Charles Gon-
çalves; o servidor da SENASP, 
Leandro Benfica; o secretário de 
Governo da Prefeitura de Duque 
de Caxias, João Carlos Brecha; 
o vice-prefeito, Wilson Reis; e 
o deputado federal Gutemberg 
Reis, entre outros.

A implementação do CIS-
PBAF (Consórcio Intermuni-
cipal de Segurança Pública da 

N
Baixada Fluminense), que con-
ta hoje com a adesão de cidades 
da Baixada e dos municípios de 
Angra dos Reis, São Gonçalo e 
Itaboraí, foi o tema principal 
do encontro. A expectativa é de 
que R$ 20 milhões sejam inves-
tidos pelo Governo Federal para 
a ampliação do CICC - Centro 
Integrado de Comando e Con-
trole, com sede na Avenida Bri-
gadeiro Lima e Silva, no bairro 
Jardim Vinte e Cinco de Agosto, 
em Duque de Caxias.

Para o prefeito Washington 
Reis, que preside o CISBAPF, os 
investimentos vão possibilitar o 
desenvolvimento de novas tec-
nologias e serviços de inteligên-
cia, criando um grande cinturão 
eletrônico e o monitoramento 
por vídeo nas regiões urbanas 
destes municípios. Fazem parte 
do CISPBAF, além das cidades da 
Baixada, os municípios de Angra 
dos Reis, São Gonçalo e Itaboraí. 
Ao todo, são 16 municípios.

“O consórcio já está formado 
e eu tenho a honra de presidi-lo 
e poder contar com as parce-
rias do Governo do Estado e do 
Governo Federal neste projeto 
pioneiro. O Centro Integrado de 
Comando e Controle será o cé-
rebro de fornecimento de ima-

gens, de identificação de placas 
de veículos e de identificação 
facial. Vamos reduzir muito os 
índices de violência oferecendo 
às instituições policiais tecnolo-
gia de ponta”, destacou o presi-
dente do CISBAPF.

Do gabinete da Prefeitura a 
comitiva seguiu para uma vi-
sita à futura sede do CICC-BF, 
acompanhada pelo deputado 
federal Gutemberg Reis, o se-
cretário Municipal de Gover-
no, João Carlos Brecha, e auto-
ridades da área de segurança 
pública do município.

A concentração foi no Espaço 
Convive. No percurso, a caminha-
da em alusão ao Agosto Lilás e ao 
aniversário de 15 anos da Lei Maria 
da Penha, celebrado no último dia 
7, passou pela feira na Avenida Dr. 
Manoel Duarte e arredores, paran-
do em frente à Clínica São José. Ali, 
a conscientização continuou com 
a fala das representantes presen-
tes, além de faixas e cartazes com 
dizeres referentes à temática. A ca-
minhada mobilizou equipes e usu-
árias dos CRAS e demais equipa-
mentos da Assistência Social, com 
uma mensagem que, certamente, 
percorreu cada uma das pessoas 
que passaram pelo caminho.

A ação organizada pelo CRAS 
Santa Terezinha e Espaço Convive 
começou às 9h30 e teve a participa-
ção do CEAM e do Espaço da Mulher 
Mesquitense. “Sem vocês, usuários 
do espaço, não teríamos como pro-
mover ações como esta. Por isso, é 
muito importante a participação de 
vocês para que cada vez mais possa-

mos engajar a sociedade civil nesses 
momentos”, expressa o coordena-
dor do espaço, Loan Cavalcante.

Nesse sentido, para a subsecretá-
ria municipal de Assistência Social, 
Érika Rangel. “A violência contra 
a mulher precisa ser denunciada, 
mas muitas mulheres têm medo. 
Por isso, queremos mostrar que 
estamos junto com elas nessa luta. 
Então, nosso trabalho é encorajar as 
vítimas e a sociedade a denunciar os 
agressores. Rompendo, assim, com 
o ciclo da violência”.  A campanha 
Agosto Lilás foi criada para intensi-
ficar a conscientização sobre essa 
temática, abordando todos os tipos 

de violência, como física, psicológi-
ca, patrimonial, entre outras.

Para isso, as mulheres podem 
encontrar no município o CEAM, 
um serviço de atendimento dire-
cionado a situações de violência, 
localizado no prédio do Fórum, 
no Paço Municipal. Além disso, 
tem também o Espaço da Mulher 
Mesquitense, onde são oferecidos 
diversos cursos profissionalizantes 
e oficinas gratuitas, que favorecem 
a população feminina mesquiten-
se. A partir deles, muitas mulheres 
conseguem garantir uma formação 
profissional e se tornam indepen-
dentes financeiramente.

Caminhada pelo fim da violência contra a mulher

Questões sobre mobilidade 
urbana, sobre a necessidade de 
implantação de creches, sobre a 
participação de atletas iguaçua-
nos nas Olimpíadas de Tóquio, 
com destaque para o fato de 
ter sido a melhor participação 
do Brasil até hoje, vários temas 
dominaram os debates entre os 
vereadores na sessão plenária 
da semana. Mas a necessidade 
urgente de ações que coíbam 
atos de intolerância religiosa 
ocupou lugar de destaque. Con-
vidados pelo vereador Claudio 
Haja Luz, presidente da Comis-
são de Assuntos Religiosos da 
Câmara, representantes de di-
versas religiões, com maior pre-
sença de membros das religiões 
de matriz africana, estiveram 
na Casa e puderam expor como 
tem sido perversa a persegui-
ção à prática de seus credos.

Pai Robson de Oxossi (acha-
mos melhor não identificarmos 

Ação é uma iniciativa da Subsecretaria de Cultura, Esporte, Lazer e Turismo 

Foto: Divulgação

Para o prefeito Washington Reis, que preside o CISBAPF, os investimentos vão possibilitar o desenvolvimento de novas tecnologias e serviços de inteligência

o nome e a localidade de seu 
Centro) relatou que foi obrigado 
a deixar seu terreiro porque in-
tegrantes de facções criminosas 
ordenaram. Relatos como o dele 
também foram ouvidos de ou-
tros pais de santo.

Foi unânime o posiciona-
mento de todos os vereadores, 
contrários a esta triste realidade. 
Uma reunião será agendada, o 
mais rápido possível, com o co-
mando do 20º BPM, para que 
sejam tomadas atitudes que não 
permitam que coisas assim con-
tinuem acontecendo.

O presidente Dudu Reina, 
dedicou um minuto de silên-
cio em memória do ex-depu-
tado federal Simão Sessim e 
do ex-deputado estadual José 
Távora, falecidos recentemen-
te. “Perdemos dois grandes 
homens públicos. Nosso muito 
obrigado por todo o legado que 
deixaram”, afirmou.

Combate à intolerância religiosa no centro
 dos debates na Câmara de Nova Iguaçu
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Prefeito washington reis recebe 
comitiva do Ministério da Justiça para 
tratar da implementação do CISPBAF
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sse ano a tradi-
cional Feira das 
Yabás acontece 
on-line, com 
transmissão no 
canal da FU-
NARJ, no You-
Tube e pelo ca-
nal da Feira das 
Yabás, ao vivo, 

diretamente da Casa de Cultura 
Laura Alvim, em Ipanema. Pos-
teriormente, a live ficará dispo-
nível no canal do YouTube da 
FUNARJ, com exclusividade, 
durante seis meses.

Será neste domingo, 22/8, a 
partir de 14h. Marquinhos de 
Oswaldo Cruz terá como convi-
dados Tia Surica, Dudu Nobre, 
Leci Brandão, Quinho do Sal-

E
gueiro e Bico Doce da Manguei-
ra, com realização da FUNARJ.

Evento gratuito, a Feira das 
Yabás acontece há 13 anos, no 
bairro de Oswaldo Cruz, contí-
guo à Madureira, de destacada 
relevância para a preservação 
da cultura afro-brasileira, de-
clarada patrimônio cultural 
imaterial do estado do Rio de 
Janeiro em 2018.

Vem reunindo, desde sua 
criação, milhares de pessoas, 
com o objetivo de prestar ho-
menagem às influências afri-
canas na região, tanto na mú-
sica quanto na gastronomia, 
e às Tias de Madureira, ver-
dadeiras Yabás, que acolhem 
e alimentam a população lo-
cal. Ao mesmo tempo em que 

Faz homenagem aos QUINTAIS, 
será transmitida ao vivo, no YouTube, 
direto da Casa de Cultura Laura Alvim

Apresentado por Marquinhos de Oswaldo Cruz e realizado pela FUNARJ

este projeto destaca o prota-
gonismo do matriarcado na 
região da grande Madureira, 
faz homenagem às divinda-
des das religiões afro-brasilei-
ras e busca reverenciar a for-
ça, a maternidade e o poder 
feminino, contribuindo para 
o fortalecimento da memória 
coletiva e afetiva da região.

Grande parte das tradições 
do Samba foi transmitida nos 
quintais, nos terreiros religio-
sos, ou na casa das tias. Hoje, 
o maior símbolo dessa tradi-
ção é a FEIRA DAS YABÁS. O 
encontro criado e comandado 
pelo sambista Marquinhos de 
Oswaldo Cruz é uma espécie 
de junção de todos os quintais 

dos subúrbios na Praça Paulo da 
Portela, na Grande Madureira.

Nesse dia 22/08, Marquinho 
fará uma live relembrando a 
Feira das Yabás e aproveitará 
para fazer uma pequena home-
nagem ao quintal que mais o 
inspirou, o do poeta portelen-
se Manaceia, que no dia 24 de 
agosto faria 100 anos.

Fotos: Geissa EvaristoCulturando 
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modelo mineira  e in-

fluenciadora digital,  Bian-
ca Madureira, ou melhor, 

Biah Madu para os ínti-
mos, vem fazendo o maior 

sucesso com divulgação de 
conteúdos adultos no seu 

site : https://biahmadu.com  e diz "Oi você, 
estou tão feliz por  ter meus assinantes ven-
do meus posts e a cada hora ficando mais 
íntimo deles, isso pra mim é muito especial,  
pois poderemos conversar e dividir conte-
údos exclusivos. Poderei compartilhar com 
eles,  notícias deliciosas e  conteúdos exclu-
sivos, únicos e elaborados por mim, junto 
a minha mentalidade de enxergar a sensu-
alidade como arte, espero que eles possam 

se encantar e se deleitar com tudo que irão 
vivenciar ao ver meus conteúdos", diz a 
bela que foi  Miss Minas Gerais das Améri-
cas, lançou no último dia 17 de Agosto seu 
site no mesmo dia em que fez aniversá-
rio. "Agora quero sempre comemorar dois 
nascimentos em uma mesma data, serão 
dois dias muito especiais na minha vida. 
O dia  do do lançamento do  meu site 
e  a data em que  completei  28 aninhos, 
radiante com tudo isso que vem aconte-
cendo na minha carreira pessoal e profis-
sional", completou a beldade que carrega 
em seu currículo o curso em  Bacharel em 
Direito e o de Negócios Internacionais e 
atualmente estuda interpretação em uma 
das melhores escolas de arte do Brasil . 
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F l a m e n -
go não faz 
alarde, dis-
farça para 
evitar que 
a expec-
tativa vire 
frustração, 
mas está 
em con-
tato para 

David Luiz ser o tão sonhado 
reforço para a defesa (veja aci-
ma entrevista em que Pablo 
Marí faz elogios a David, com 
quem atuou no Arsenal).

O clube manifestou aos re-
presentantes o interesse de 
contar com o jogador e mo-
nitora a reta final da janela de 
transferências na Europa para 
intensificar as tratativas.

Por mais que David este-
ja livre e possa ser inscrito 
a qualquer momento, há a 
percepção de que o perí-
odo aponta caminhos do 
mercado. A diretoria ru-
bro-negra expôs o limite 
f inanceiro e recebeu a res-

O
posta de que não será isso 
que impedirá o negócio.

Por mais que todas as de-
clarações de Marcos Braz e 
Bruno Spindel sejam no sen-
tido de esfriar a possibilidade 
de negociação, não é de hoje 
que os dirigentes abriram as 
portas do clube para David 
Luiz em contato com Giulia-
no Bertolucci. O empresário é 
o principal parceiro da gestão 
atual em movimentações no 
mercado e participou direta-
mente das negociações por 
Kenedy e Andreas Pereira.

O Flamengo tem otimis-
mo no acerto com David Luiz 
desde que nenhuma proposta 
europeia o seduza, o que não 
aconteceu até o momento. 
Clubes da Arábia e o Olym-
pique de Marselha já fizeram 
contatos, mas não entusias-
maram o jogador, que avalia 
minuciosamente o próximo 
passo na carreira.

O Benfica, que decide com 
o PSV, terça-feira, na Holanda, 
uma vaga na fase de grupos da 

Sem alarde, Flamengo cerca Sem alarde, Flamengo cerca 
David Luiz e aguarda sinalização David Luiz e aguarda sinalização 
para dar próximo passopara dar próximo passo

David Luiz defendeu o Arsenal na última temporada europeia

Foto: Reuters

Champions, é apontado como 
principal concorrente pela re-
lação com o clube que abriu as 
portas ao jogador na Europa. O 
Mister Jorge Jesus é entusias-
ta, mas ainda não há unanimi-
dade entre os lusitanos.

David Luiz não tem pressa 
para definir o futuro e busca 
um projeto que “toque seu co-
ração”. O zagueiro acompanha 
as movimentações de carinho 

da torcida do Flamengo nas 
redes e cada vez mais pessoas 
próximas apontam o retorno 
como um movimento impor-
tante para se reaproximar do 
torcedor brasileiro.

David Luiz avalia cuidado-
samente prós e contras, mas o 
Flamengo é uma possibilidade 
cada vez mais real e a redução 
do patamar salarial que acostu-
mou-se em mais de uma déca-

da de Europa não é vista como 
problema. Aos 34 anos, o joga-
dor deixou o Brasil em 2006, 
aos 19, e passou por Benfica, 
Chelsea, PSG e Arsenal.

O #DavidLuiznoFlamengo 
que movimenta a internet vai 
além redes sociais. Os torcedo-
res fizeram a Hashtag bombar 
durante a quinta-feira. O clube 
abriu as portas e aguarda o za-
gueiro dizer que quer entrar.


